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日時：平成２８年５月３１日（火）午後２時 開会 

会場：豊川市音羽文化ホール 大会議室 

 

出席委員 

   会  長    細 野 文 冶 

副 会 長    伊 奈 克 美 

委  員    柴 田 斉 子 

   委  員    柴 田 功 己 

   委  員    穴 吹 富貴子 

   委  員    井 上 豊 重 

   委  員    小 林 吉 光 

   委  員    権 田 静 司 

   委  員    片 桐 早奈美 

委  員    伊 藤 暢 子 

   委  員    宇 井 宏 次 

委  員    山 川 和 明 

委  員    塚 越 京 子        以上１３名 

 

事 務 局 

   教育長           髙 本 訓 久 

   教育部長          関 原 秀 一 

   教育委員会次長       鈴 木 敏 彰 

   中央図書館長        中 森 利 仁 

   スポーツ課長        小 島   基 

生涯学習課長        前 田 清 彦 

     〃 課長補佐      林   弘 之 

〃 生涯学習係長    山 本 泰 典   以上８名 

     

議事日程 

    １ 平成２８年度社会教育関係各種計画について 

  ２ 平成２７年度社会教育関係各種実績について 

  ３  第３次豊川市生涯学習推進計画に掲げた施策の平成２７年度実績の検証について 
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 （午後２時 開会） 

「事務局」 皆様、大変お忙しい中をご参集いただきましてありがとうございます。定刻

になりましたので、ただ今より、平成２８年度第１回社会教育審議会をはじめさせていた

だきます。 

 それでは、髙本教育長よりご挨拶を申し上げます。  

「教育長」  本日は、お忙しい中、社会教育審議会にご出席くださいまして誠にありがと

ございます。私、昨年度から教育長を務めさせていただいていいます。ようやく１年が過

ぎ、教育委員会の仕事が分かってきました。今日、ご出席の皆さんは、それぞれの団体、

組織の中で活躍されている方ばかりです。本日は議題が多くあり、審議いただくことがた

くさんあります。また、昨年度「第３次生涯学習推進計画」を策定しました。この委員会

の委員の皆様にご協力をいただき、作り上げることができました。本当にありがとうござ

いました。今後もいろいろとお知恵を拝借していきたいと思います。どうぞよろしくお願

いいたします。  

「事務局」 ありがとうございました。それでは、会議次第に従いまして進めさせていた

だきます。次第の３「自己紹介」でございますが、会議資料の８２ページの名簿順に自己

紹介をしていただきたいと思います。恐れ入りますがよろしくお願いいたします。 

（名簿順に委員各自自己紹介） 

どうもありがとうございました。 

次に、事務局の自己紹介をさせていただきます。 

（部長以下事務局職員自己紹介） 

 

「事務局」 なお、本日、委員の出席については、「豊川市社会教育審議会規則第 7 条に定 

められた会議開催の定足数である２分の１以上を満たしておりますので、ここでご報告申 

し上げます。 

それでは、次第４の「役員の選出」でございます。７７ページに掲載した「豊川市社会

教育審議会規則」をご覧ください。規則第３条に、審議会に会長及び副会長 1 名を置く。 

会長及び副会長は、委員のうちから互選する。会長及び副会長の任期は、各１年とする。 

ただし、再任を妨げない。としてございます。会長及び副会長の選出はどのようにいたし

ましょうか。 

 

（委員：会長に細野氏、副会長に伊奈氏の声あり） 

 

ただ今、委員から会長に細野氏、副会長に伊奈氏というご推薦がありましたが、ご承認

いただけますでしょうか。 

 

（異議なしの声あり） 

 「事務局」 それでは、会長には新たに細野委員を、副会長には引き続き伊奈委員に引き 

受けいただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 



4 

 

それでは、細野委員、伊奈委員には、それぞれ会長席、副会長席へお移りくださるよう

お願いいたします。 

それでは、細野会長にごあいさつをいただきたいと思います。 

 

「会長」（あいさつ）  

 ただ今会長を仰せつかった細野です。代田小学校を７年前に退職し、生涯学習指導員と

して、地域生涯学習事業や放課後子ども教室などに従事していました。私は社会教育委員

になってまだ２年目の若輩者です。皆さんのご協力で進めていきたいと思います。よろし

くお願いいたします。 

「事務局」 どうも、ありがとうございました。それでは、これからの議事進行につきま

しては、規則第４条に基づき、会長のもとで進めていただきたいと思います。よろしくお

願いいたします。 

 

「会長」 それでは、次第に従いまして、議事に入らせていただきます。 

 議題（１）「平成２８年度社会教育関係各種計画について」事務局から説明をお願いしま

す。 

 

「事務局」議題（１）「平成２８年度社会教育関係各種計画について」資料に基づき説明。 

（生涯学習課長・スポーツ課長・中央図書館長 説明） 

 

「会長」  ただいまの説明につきまして、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。  

「委員」 中央図書館についての質問です。図書館にはいろいろな本のコーナーがありま

す。その中の大型の絵本のコーナーについてですが、ここは閉架となっており中に入らな

いとどんな本があるのか分かりません。本の一覧表のようなリストがあるととても助かる

のですが、図書館の職員の方に聞くと、私たちのようなボランティアの方には渡すことが

出来ないと言われてしまいます。とても困っています。リストの一般公開は出来ないので

しょうか？ 

「中央図書館長」 以前は、本を開架図書として置いていました。ただし、傷んだことが

あり、本自体は閉架としています。お困りのようであれば、一度リストを公開できるか検

討してみます。  

「委員」 図書館の「個人会員」と「団体会員」の違いは何ですか？ 

「中央図書館長」 「個人会員」は一般の方です。「団体会員」は、例えば学校などの団体

としての会員です。貸し出し冊数や貸し出し期間が違います。  

「会長」 他に質疑がなければ議案１については、原案どおりご了承いただいたものとし

ます。各委員の皆様には、計画に沿ってご協力をお願いします。  

次に議題２「平成２７年度社会教育関係各種実績について」事務局より説明をお願いし

ます。  

 

「事務局」  議題（２）「平成２７年度社会教育関係各種実績について」資料に基づき説明。  
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 （生涯学習課長、スポーツ課長、中央図書館長説明）  

 

「会長」  ただいまの説明につきまして、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。  

 

「委員」 ７月５日に行った「夏の朗読会」の客層はどうですか？  

「中央図書館長」 大人が多かったです。  

「委員」 「マイブックプロジェクト」というものがあったと思うが、どういった本が選

ばれていますか？ 

「中央図書館長」 中学２年生が自分の好みの本を選ぶマイブックプロジェクトで、人気

が高いのがヤングアダルト・ティーンズと分類できる本です。ライトノベルと呼ぶことも

でき、「スターウォーズ」や「ハリーポッター」などがそれにあたります。生徒たちの自主

性を尊重し、原則、本の選考には職員が口を挟まないようにしています。  

「委員」 最近フェイスブックで図書館の情報が多く入ってきます。いろいろな情報をア

ップすると、それを見た人が更に新しい情報をアップします。見る側としては、新しい情

報がいろいろと入ってきてとても良いと思っています。  

「中央図書館長」 一日に一回はインスタグラムなどで情報を発信したいと思っています。

例えば、「おはなしの部屋」で写真を撮って、写っている方に承諾をとってアップしていま

す。写真に撮られた方は、その後読者になってもらえることが多いです。今後も積極的に

情報を発信していきたいと思います。  

「委員」 利用状況を見ると、生涯学習会館、公民館などの利用人数が記載されています

が、利用率はどうですか？高いのか、低いのか、市民館も含めて教えて下さい。  

「生涯学習課長」 今、データを持っていませんので、さっくりとした傾向になりますが、  

各生涯学習会館と各公民館を比較すると、利用率は公民館のほうが比較的高くなっていま

す。これは、生涯学習会館は施設規模が大きいことに起因すると考えます。利用率では公

民館が５割を少し切るくらいで、生涯学習会館は３割前後と思われます。  

 公民館では、一番大きな部屋の利用率が高い傾向にあります。曜日ですとか、時間帯に

よって使われにくいことがあります。  

 市民館については、生涯学習課の所管ではないため、データを持ち合わせていませんが、

地域に指定管理に出しており、常駐管理ではない場合もあるので、さらに利用率は低い傾

向にあります。  

「委員」 市民館はどこが所管なのか？  

「生涯学習課長」 市民協働国際課です。  

「委員」 昨日、子ども会の会議があり、そこで出した話題ですが、最近の子どもの遊び

について思うところがある。地域で三世代交流事業が多く行われているが、そこでニュー

スポーツを取り上げると良いと思っている。ニュースポーツは、三世代交流にも効果的だ

し、子どもの遊びという意味でもとても良いと思う。豊川市は自然も豊かで、三世代で楽

しむ自然を生かしたニュースポーツなどの講座があると良いと思う。  

「スポーツ課長」   ニュースポーツは手軽に出来るスポーツで、競技スポーツとは違った

良さがあり、三世代交流には向いていると思います。今後もスポーツ推進員の方々にご協
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力をいただきながら進めていきたいと思います。自然を体験できる講座の所管は、スポー

ツ課なのか、生涯学習課なのか、公園緑地課なのか分かりづらいが、庁内で連携しながら

進めていきたいと思います。  

「委員」 とよかわオープンカレッジには自然を体験するような講座はあるのか？  

「生涯学習課長」 とよかわオープンカレッジには、外に出て行く講座はありません。室

内のものだけです。  

 生涯学習課では、昔は、宿泊を伴うキャンプも開催していましたが、今はディキャンプ

だけとなっています。中央図書館では「星空観察会」などを開催しています。  

「委員」 他課でも生涯学習に関連する事業がありますね。他課との連携がよく見えてき

ません。例えば「赤ちゃんひろば」という事業を中央図書館でやっていますよね、他課と

どういう連携をとっているのか、どういう周知をしているのかが分かりません。  

 とよかわオープンカレッジとは違うので、生涯学習課と協働で行っても良いですね。  

「生涯学習課長」 今のようなご意見を、今後の生涯学習推進計画に反映していきたいと

思います。全庁で行われているもので、かなりのものが生涯学習に関連してくると思いま

す。今後、生涯学習推進計画の進捗管理を行う際の庁内検討部会などで、関係各課の情報

共有と連携を進め、より良い改善が進むように考えて生きたいと思います。  

「中央図書館長」 「赤ちゃんひろば」は子育て支援課にも参加してもらっています。  

「委員」 子育て支援課所管の会議や本（冊子）を作る際には、図書館の方にも連携して

欲しいと思っています。 

「生涯学習課長」 庁内検討会議の中でも話題に出していきたいと思います。  

 

「会長」   議題２についても、ご意見をいただきましたので、原案どおりご承認いただい

たものとします。  

次に、議題３「第３次豊川市生涯学習推進計画に掲げた施策の平成 27 年度実績の検証に

ついて」事務局から説明をお願いします。  

 

「事務局」 「第３次豊川市生涯学習推進計画に掲げた施策の平成 27 年度実績の検証につ

いて」 資料に基づき説明。  

（生涯学習課長資料に基づき説明）  

 

「生涯学習課長」 過去１０年間のデータを示しましたが、宝飯郡４町との合併があり、

単純な比較はできませんが、参考にしていただければと思います。  

 今後は夏頃をめどに、関係各課の庁内会議を開催し、検討を進めたいと思います。今後

ともご協力をお願いいたします。  

「会長」   それでは、他にご意見もないようですので、本日の社会教育審議会を終了させ

ていただきます。皆様、ご協力ありがとうございました。  

 

 その後、事務局から事務連絡  

（午後３時４０分 閉会） 


